

## **Culte du 22 décembre 2024**

(4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent – Culte Intergénérationnel)

« C'est l'heure ! »

**Culte Inter-G'**

### **Accueil et paroles de bienvenue**

*Prélude*

### **Invocation et introduction**

<sup>5</sup>[...]tu es mon espoir, Seigneur, Eternel,  
l'objet de ma confiance depuis ma jeunesse.

<sup>6</sup>Depuis ma naissance je m'appuie sur toi :  
c'est toi qui m'as fait sortir du ventre de ma mère.  
Tu es sans cesse l'objet de mes louanges.

[...]

<sup>17</sup>O Dieu, tu m'as instruit dès ma jeunesse,  
et jusqu'à présent j'annonce tes merveilles.

<sup>18</sup>Ne m'abandonne pas, ô Dieu,  
malgré ma vieillesse et mes cheveux blancs,  
afin que j'annonce ta force à la génération présente,  
ta puissance à tous ceux qui viendront !

Ainsi parle le Psalmiste à Dieu notre Père au Psaume 71.

Soyez toutes et tous, de chaque génération et de tous les horizons, pour ce temps de culte un peu spécial, comme à chaque 4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent dans notre communauté.

Ce matin, le thème de notre culte est « C'est l'heure ! » Mais alors, c'est l'heure de quoi ? Eh bien d'appliquer, de mettre en pratique notre thème de l'année : « Jeunes et vieux se réjouiront ensemble ! » C'est pourquoi je vais demander à Armelle de bien vouloir allumer la 4<sup>e</sup> bougie de l'Avent : **l'application**.

Et quelle meilleure occasion de mettre en œuvre ce thème de l'année que nous réjouir ensemble, que de fêter la pleine venue du Seigneur en notre humanité, dans le mystère de Noël ?

Alors, pour ce faire, nous avons demandé à chaque génération de notre communauté de contribuer à *sa manière*, par des activités et des témoignages, à faire de ce culte une fête, avec comme fil rouge un message, une Parole proclamée d'une seule voix par nos bouches, nos corps et nos cœurs :

**Oui, c'est l'heure ! C'est toujours l'heure de nous réjouir en Dieu.**

## Génération 0-11 ans

*Poésie : « Il est venu »*

Depuis les temps anciens  
Les Écrits l'annonçaient  
Qu'il viendrait chez les siens  
Vers ceux qui l'attendaient.

Pour lui point de place,  
Dans l'hôtel le plus beau  
Une crèche remplace  
Le plus douillet berceau.

L'étoile brillait pourtant,  
Indiquant le chemin  
Pour les mages d'Orient  
Recherchant le Divin.

Elle brille comme autrefois  
De mille étincelles !  
Ce Noël est pour toi  
C'est la bonne nouvelle !

Rejoignons les bergers,  
Le message des anges !  
La joie est proclamée  
Élevons nos louanges !

Un enfant nous est né  
Et avec lui l'espoir !  
Le Fils nous est donné  
Pour changer notre histoire.

Tous ne l'ont pas reçu  
Ce sauveur débonnaire  
Préférant le refus  
À la main salutaire.

Pourquoi le repousser  
Ce merveilleux cadeau ?  
Il ôte le péché  
Pour vivre le renouveau.

*C'est l'heure !*  
*Culte Inter-G'*

*Explication des témoignages de foi*

Et après cette première activité, nous allons entendre les témoignages de foi de enfants, de 0 à 11 ans. Pour chaque génération, Isabelle va nous lire les témoignages que nous avons reçu des membres de notre communauté.

*Témoignages de la foi des 0-11 ans*

Quand on est un enfant, c'est l'heure...

- ...de faire de jolis dessins pour exprimer notre joie de la naissance de Jésus.
- ...de dire merci à Dieu pour nos amis, nos jeux et notre famille.
- ...d'aimer Jésus parce qu'il a créé le monde.

***Cantique 32-29 Il est né le divin enfant***

**Génération 12-17 ans**

*Conte « La Tunique de Raïcha »*

*Témoignages de la foi des 12-17 ans*

Quand on est adolescents, c'est l'heure...

- ...de vivre une vie en Dieu parce qu'il nous guide et nous protège.
- ...de croire en Dieu parce qu'on commence à comprendre les différents aspects de la Bible.
- ...de nous réjouir en Dieu parce qu'à notre âge beaucoup se perdent dans les choses du monde.

**Génération 18-29 ans**

*Kahoot : questionnaire sur notre communauté et sur Noël*

*Témoignages de la foi des 18-29 ans*

Quand on est un jeune adulte, c'est l'heure...

- ...de faire confiance à Dieu, car Il place sur notre chemin des amitiés qui nous font grandir et nous fortifient.
- ...de nous réjouir en Dieu, car Il nous donne la liberté de rêver et de bâtir un avenir avec Lui.
- ...de faire confiance à Dieu, car Il nous donne la force de persévérer dans nos études, même lorsque c'est difficile.

***Cantique « D'où viens-tu bergère ? »***

**Génération 30-49 ans**

*Conte : Ebenezer Scrooge (basé sur l'œuvre de Charles Dickens)*

Quiz sur « C'est l'heure ! »

*Témoignages de la foi des 30-49 ans*

Quand on a la trentaine ou la quarantaine, c'est l'heure...

- ...de se questionner... non pas sur Dieu ou le divin, mais précisément sur ce que cela veut dire que de croire.
- Quand on est jeunes parents, c'est l'heure d'exprimer toute notre gratitude à Dieu pour avoir mis l'essentiel au cœur de nos vies ; la complétude d'avoir pu faire famille et la puissance de cet amour qui transcende.
- Quand on a la quarantaine, que l'on n'est pas mariée et que l'on n'a pas d'enfant, c'est l'heure d'investir le temps si précieux que nous dégageons pour servir l'humanité et Dieu. C'est l'heure de mettre ses compétences et ses talents au service de projets (spirituels, associatifs, ecclésiastiques, etc.) qui nous tiennent à cœur. C'est l'heure d'apporter sa petite pierre pour contribuer à un monde meilleur, tout en découvrant de nouvelles perspectives et en enrichissant sa propre vie par des échanges humains. C'est enfin l'heure de rendre gloire à Dieu pour tout ! Que le nom de l'Eternel soit béni.

**Offrande**

*Invitation*

Et nous pouvons à notre tour exprimer notre gratitude en participant au temps de l'offrande. C'est par la joie d'avoir reçu et dans la joie de donner à notre tour que nous contribuons ainsi – dans la mesure de nos moyens – au service de l'Eglise.

*Collecte – jeu d'orgue*

*Prière*

**Génération 50-69 ans**

*Poème/prière « l'art des petits pas »*

"Seigneur,  
je ne demande pas de miracles ni de visions,  
mais je demande la force pour le quotidien!  
Donne-moi de discerner ce qui est essentiel  
et ce qui est secondaire.

Je te demande la force, la maîtrise de soi et la mesure,  
que je ne me laisse pas emporter par la vie,  
mais que j'organise avec sagesse  
le déroulement de la journée.  
Aide-moi à faire face aussi bien que possible  
à l'immédiat et à reconnaître l'heure présente  
comme la plus importante.

*C'est l'heure !*  
Culte Inter-G'

Donne-moi de reconnaître avec lucidité  
que la vie s'accompagne de difficultés, d'échecs,  
qui sont occasions de croître et de mûrir.  
Fais de moi une femme capable de rejoindre  
ceux qui gisent au fond.

Donne-moi non pas ce que je souhaite,  
mais ce dont j'ai besoin.  
Apprends-moi l'art des petits pas !"

*d'après Antoine de Saint-Exupéry*

*Prière d'intercession*

*Témoignages de la foi des 50-69 ans*

Quand on a la cinquantaine ou la soixantaine, c'est l'heure...

- Quand on a la cinquantaine, il est l'heure de nous réjouir en Dieu car il fait toutes choses nouvelles encore et encore.
- Quand la retraite approche, il est l'heure de mettre notre confiance en Dieu, parce que chaque saison de la vie est un cadeau précieux. À l'aube de devenir grands-parents, nous recevons le signe vivant que Dieu continue d'écrire son histoire d'amour à travers les générations.
- Quand on a 60 ans, il est l'heure de nous réjouir pour le temps déjà accompli et les signes reçus de la part de Dieu sur notre route. Il est aussi important d'avoir confiance en Dieu, de faire preuve à notre tour de patience et de développer le sens de l'espérance, particulièrement en ces temps troublés, vis à vis de ceux qui nous entourent et nous succèdent.
- Quand on a dépassé l'âge de la pension, il est l'heure de remercier Dieu pour tout ce qu'Il a fait et fait encore pour nous. En effet, lorsque nous regardons les années que notre Dieu nous a données jusqu'à aujourd'hui, nous voyons qu'Il est resté fidèlement à nos côtés et ce, même si nous n'en avons pas toujours conscience...

***Cantique Minuit Chrétien***

**Génération 70+ ans**

*Récitation du Psaume 115*

<sup>1</sup>Non pas à nous, Eternel, non pas à nous, mais à ton nom donne gloire, à cause de ta bonté, à cause de ta vérité ! <sup>2</sup>Pourquoi les nations diraient-elles : « Où donc est leur Dieu ? »

<sup>3</sup>Notre Dieu est au ciel, il fait tout ce qu'il veut. <sup>4</sup>Leurs idoles, ce n'est que de l'argent et de l'or ; elles sont faites par la main des hommes. <sup>5</sup>Elles ont une bouche mais ne parlent pas, elles ont des yeux mais ne voient pas, <sup>6</sup>elles ont des oreilles mais n'entendent pas, elles ont un nez mais ne sentent pas, <sup>7</sup>elles ont des mains mais ne

22 décembre 2024 (Avent IV)

Célébrant : Florian Gonzalez | Liturgies : Armelle Segue, Abayomi Ator

5

*C'est l'heure !*  
Culte Inter-G'

touchent pas, des pieds mais ne marchent pas ; leur gosier ne produit aucun son. <sup>8</sup>Ils leur ressemblent, ceux qui les fabriquent, tous ceux qui se confient en elles.

<sup>9</sup>Israël, confie-toi en l'Eternel ! Leur secours et leur bouclier, c'est lui.

<sup>10</sup>Famille d'Aaron, confie-toi en l'Eternel ! Leur secours et leur bouclier, c'est lui.

<sup>11</sup>Vous qui craignez l'Eternel, confiez-vous en l'Eternel ! Leur secours et leur bouclier, c'est lui.

<sup>12</sup>L'Eternel se souvient de nous : il bénira. Il bénira la communauté d'Israël, il bénira la famille d'Aaron, <sup>13</sup>il bénira ceux qui craignent l'Eternel, petits et grands.

<sup>14</sup>L'Eternel vous fera prospérer, vous et vos enfants. <sup>15</sup>Soyez bénis par l'Eternel, qui a fait le ciel et la terre !

<sup>16</sup>Le ciel appartient à l'Eternel, mais il a donné la terre aux hommes.

<sup>17</sup>Ce ne sont pas les morts qui célèbrent l'Eternel, ce ne sont pas ceux qui descendent dans le monde du silence, <sup>18</sup>mais nous, nous bénirons l'Eternel, dès maintenant et pour toujours. Louez l'Eternel !

*Vœux de Jacqueline Honoré*

*Témoignages de la foi des 70+ ans*

Quand on a plus de 70 ans, c'est l'heure...

- ...de rendre grâce à Dieu pour ce que l'on a vécu et ce que l'on a, et aussi de vivre simplement dans l'émerveillement du quotidien.
- C'est l'heure pour nous (si on a une bonne santé) de nous réjouir et d'avoir confiance en Dieu afin qu'Il nous permette d'avoir le temps d'aider nos enfants et nos petits-enfants et de pouvoir d'être présents pour soutenir ceux qui se dévouent pour toutes les personnes qui en ont besoin.
- ...de retrouver la foi d'un enfant, de vivre dans la confiance et de remercier Dieu pour ce que l'on a vécu et d'avoir pardonné nos erreurs (car après tout, on est toujours là !).

## **Annonces**

### **Exhortation**

Frères et sœurs, rappelez-vous le tout premier témoignage que nous avons entendu ce matin :

- Quand on est un petit enfant, c'est l'heure... de faire de jolis dessins **pour exprimer notre joie de la naissance de Jésus.**

Et rappelons-nous aussi le tout-dernier :

*C'est l'heure !*  
Culte Inter-G'

- Quand on a plus de 70 ans, c'est l'heure... de **retrouver la foi d'un enfant**, de vivre dans la confiance et de remercier Dieu

Le premier se rappelle d'un événement et d'un mystère fort ancien, dont la mémoire s'est transmise et perpétuée de génération en génération. Le dernier se rappelle que Jésus nous a invité à vivre notre foi comme des petits enfants et à ne pas nous laisser enfermer dans notre âge.

Car nous avons peut-être des préoccupations différentes, des manières différentes de vivre notre foi aux différents âges de notre vies, mais la Bonne nouvelle nous concerne et nous rassemble toutes et tous à tout âge.

**A tout âge,  
il est toujours l'heure de mettre  
notre joie, notre confiance, notre foi  
en Dieu !**

Il est toujours l'heure :

- ...de remercier Dieu pour sa venue et sa présence...
- ...de vivre une vie en Dieu parce qu'il nous guide et nous protège...
- ...de croire en Dieu parce que sa Parole éclaire nos vies...
- ...de servir Dieu et l'humanité qu'il a tant aimé...
- ...de lui rendre gloire...
- ...de nous questionner et de nous laisser questionner...
- ...de mettre l'essentiel au cœur de nos vies...
- ...de nous réjouir que Dieu fasse toutes choses nouvelles encore et encore...
- ...de vivre chaque saison de la vie comme un cadeau précieux...
- ...de lire les signes que Dieu continue d'écrire son histoire d'amour à travers les générations...
- ...de voir que Dieu est resté fidèlement à nos côtés et ce, même si nous n'en avons pas toujours conscience...
- ...de rendre grâce à Dieu pour ce que l'on a vécu et ce que l'on a...
- ... vivre simplement dans l'émerveillement du quotidien...
- ...de retrouver la foi d'un enfant...
- ...et de vivre dans la confiance !

C'est dans cette même confiance que nous pouvons nous lever et nous tenir la main pour dire ensemble la prière que le Seigneur nous a lui-même enseigné :

## **Notre Père**

## **Bénédiction et envoi**

Et nous restons debout pour recevoir la bénédiction de la part de notre Seigneur :

Frères et sœurs, enfants et aînés,  
que la lumière de Noël,  
qui se profile à l'horizon,  
vous guide.

22 décembre 2024 (Avent IV)

Célébrant : Florian Gonzalez | Liturgies : Armelle Segue, Abayomi Ator

*C'est l'heure !*  
Culte Inter-G'

Que l'amour de Dieu,  
venu à nous en Jésus-Christ,  
illumine vos vies et réchauffe vos cœurs.

Que Sa paix,  
plus forte que toutes les tempêtes,  
habite vos foyers et se répande autour de vous.

Et que Sa joie,  
semblable à celle des anges et des bergers,  
continue de chanter en vous et à travers vous.

Allez dans le monde,  
guidés par cette lumière  
et témoins de cette espérance.

Au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit,  
Amen.

***Cantique ALL 51-02 Jeunes et vieux***

*Postlude*